
「地区研修・協議会報告」
　 　 西山徳芳 会長エレクト

 　地区研修・協議会は5/21（土）
ホテルオークラにて開催された。
髙橋ガバナーエレクトの提唱する
ハイブリッド形式で会長・幹事、
RAC会長・幹事、ガバナー補佐
予定者を実際に会場に集めて
13時より開催された。

　それ以外のメンバーはオンライン会議での試みと
なった。
　初めにRI会長メッセージのビデオを見た後、基調
講演で2021-22国際協議会研修リーダー菅原裕典
（ひろのり）氏から「ロータリークラブの多様性・公平
さインクルージョンDEI ～地区のDEIを考える」の
講演の後、第一セッションとしてガバナーエレクト
よりディスカッションのテーマ「居心地の良いクラ
ブ」から、2004-05年度の横山パストガバナーの時に
「温泉RC・温泉会員」を思い出し私と梨本幹事は
第1セッションに参加し、この中でこのテーマに
ついてディスカッションをしたことを中心に話させ
ていただきます。
　①クラブが抱える問題点
　②会員にとって居心地の良いクラブ活動に前向き
　　になれるクラブであるためのアイデア
　同じテーブルに加茂・燕・三条・三条RACでディ
スカッションをした、内容について他のクラブなど
次の通りで、燕は会員拡大についてJCと商工会議所
のOBを入会させている。古い会員でデジタル化に
ついていけない方がおられ、若い方はメールとか
ZOOMでやり取りができる。若い方を勧誘するのに
今まで紙チラシを作ったがデジタル化したらと提案
したら反対が出て今年は紙ベースにて行った。
　加茂は若い方がせっかく入会したが会合がコロナ
でできずいつの間にか辞めた、亡くなった会員の子
弟を誘うが会が大変なのを知っていて入会しない、
又会社状況が悪くて入ってこない、夜例会は楽しく
て月1回の開催を目指している。
　三条RACは35歳の卒業なので何もしないと消滅し
てしまう。入れ替わりが激しくて数年で入れ替わる。
デジタル化には対応力が高いがベテランがいない
分、自己研鑽にはいい機会になっている。
　テーブル内のディスカッションを終えてから全体
で発表した中で印象に残るものがあったので会場内
からランダムに4グループの発表が、1グループ3分
の発表があった。
いくつか言うと
　パラリンピックのボッチャをイベントで実施した
　近いクラブで合同例会を開いた

　開催時間を変えて早朝例会、夜例会とした
　会員卓話をすると卓話者の出席率が向上する
などの発表があった

　第2セッションから7までは、別に4/25～ 5/12に
YouTubeで動画配信して質問を準備し、全体会議
には15時からZOOMで参加した。又、地区役員、
諮問委員、ガバナー地区委員長・副は同じく15時
から参加した。
　2から7セッションについて私は参加していないの
で、参加された方に譲ります。
　長い会議の後に懇親会が開かれ実際にパーティー
形式だが、声も届きにくい高いパーテーションに
仕切られ丸テーブルに5人以下で、お酌には出ない
ように、手酌にて飲んでほしいとのことであったが
リアルに顔を合わせて懇親ができ良かったと思う。

　　　吉井直樹 会長ノミニー
　地区協議会の報告をさせていた
だきます。
　私はオンラインでの参加となり
ました。
　第2セッションの講話をオンラ
インで拝聴し、その後当日の全体
会議をWEB上で参加するという

形になりました。
　第2セッションは「会員増強、戦略、広報」委員会
です。
　石本パストガバナーが委員長を務めます。セッ
ション内容としては、地区協議会のプログラムに
詳細に載っていますのでご拝読いただければよく
わかると思います。
　本日は掻い摘んで、お話させていただきます。
　石本委員長は過去の実績をデーター化して、それ
をもとにお話をされていました。
まず、
1992 ～栗山ガバナー→2003 ～原ガバナー
バブル経済崩壊期
ロータリー発展のため地区分割が必要とのこと
から、当時RIでは「1地区50クラブ以上」
との基準があり、新潟県には46クラブしか無く、
新設が必要で、奔走されたそうです。
10クラブ増でしたが、会員数は454人減となって
しまいました。
2003 ～原ガバナー→2012 ～鈴木ガバナー　
自然災害大地震との戦い期
中越、中越沖、東日本震災、県内の風水害の多発、

リーマンショック等が重なり規模の小さいクラブ
ほど会員減少が進んだ時期であります。
2013 ～山崎ガバナー→2021 ～高尾ガバナー
新型コロナウィルス感染症
前半は比較的経済も落ち着きを見せていた時期で
したが、「クラブの消滅」という現実が起こった衝
撃です。そして後半、新型コロナウィルスによる
感染症が蔓延、各行事や例会、セミナーが中止、
延期、縮小を余儀なくされました。
2022 ～高橋ガバナー年度
ウィルスとウクライナ、ロシア戦争期
地区会員増強委員会はロータリー活動を継続発展
させていく上で会員の維持増強は不可欠であり会
員増強を効果的に行うためには、長期戦略に基づ
いた計画とともに、ロータリーの広報公共イメー
ジ向上が欠かせないという考えから、会員増強、
戦略計画、広報公共イメージ向上各委員会は3年
委員会として1本化されました。

　各委員や各分野のエキスパートのお力をお借り
して3年間で何らかの成果を上げたいと思います。
とのことでした。
　拝聴していて、ち密な分析に基づく素晴らしい
活動がなされるものと思うとともにクラブとしても
協力し、供に継続発展していかなくてはならないと
強く感じました。

　　　　　　柳取崇之 次年度会員増強委員長
　地区協議会第2セッションの報告をいたします。
　講師は会員増強、戦略計画、広報公共イメージ
向上地区委員長のパストガバナーでもある、新潟
クラブの石本さんよりお話を頂きました。
　まず初めに2560地区の過去30年のクラブ会員の
推移と石本委員長が2006年中條ガバナー年度に会員
増強委員長を拝命した時に作成したクラブ別健康診
断書をもとに行われ、初めに会員数の推移について
説明されました。今年度PET開催時に各クラブの会
長エレクトの皆さんにアンケート調査を行った結果
も発表され、40人以上を大規模クラブ、20から40人
を中規模クラブ、20人以下を小規模クラブとし、
2011年からの10年間での回答ではあるとの事であり
ましたが、ほぼ横ばい（95 ～ 105％）のクラブが18
クラブあり、そのうち中規模クラブが11クラブ、増
加（110％以上）したクラブは大規模クラブが5クラブ、
中規模クラブが4クラブに集中している結果となっ
たこと。
　小規模クラブにおいては会員増加したクラブは

　　　　　　安達俊明 次年度社会奉仕委員長
　皆さんこんにちは。
　次年度社会奉仕委員長を仰せつかりました、入会
3年目の安達です。
　先週21日土曜日15時からホテルオークラで地区研
修・協議会が開催され、オンライン参加での視聴の
ご報告をさせていただきます。
　次期髙橋ガバナーは、地区運営方針を「再生・新生・
共生」とされました。
　特に「共生」というキーワードを重視しておられ
るとのことです。
　私も「共生」という意味を調べてみました。共生
とは、民族・言語・宗教・国籍・地域・ジェンダー・
セクシャリティー・世代・障がい等を含むさまざま
な違いを有する人々が、それぞれの文化やアイデン
ティティーの多元性を互いに認め合い、対等な関係
を築きながら共に生きることを指す概念だそうで
す。
　西山会長の基、私も学んでいきたいと思いますの
で、コロナ禍での制約もあるかと思いますが、次年
度の一年間、社会奉仕委員会の事業に対しまして、
皆様のご協力の程、よろしくお願い申し上げます。

8クラブ中、僅か1クラブであり、他7クラブは会員減、
そのうち6クラブは15％以上の減少であり、集計
結果の状況から小規模クラブ程会員増強の難しさが
鮮明となった旨の報告がありました。
　過去30年間に於いて、バブル経済等の好況時での
会員数拡大、また反面ではバブル崩壊、リーマン
ショック等の経済の低迷時期や自然災害時（東日本
大震災、中越、中越沖地震等）における会員数の
減少もデーターよりはっきりとしているとの事であり
ました。

　また、これからの大きな課題として人口減少問題
があります。2560地区の2015年から2045年の30年間
人口推移のAI予測は各市町村でのばらつきはあるも
のの概ね20.8％の減少が予想されており、（2015年
2.304.264人　2045年 1.825.899人）おおよそ48万人減
となり今後のクラブの運営、存続は厳しいものと
予想されます。三条市の人口推移予想も同じく21.7
％減の人口（2015年 99.192人　2045年 77.655人）2万
15百人減と大変な危機感を覚えました。
　そこで、CD5サイクル（事業計画5サイクル）に
基づき、今年度はクラブの現状の分析に努めるとの
ことでありました。
　今後もCovid-19やウクライナ情勢等の先行きの
見通しが分からない状況に於いて、当クラブも会員
増強については数量達成（会員拡大）だけでなく会員
のロータリーに対するモチベーションUPにも一層
の努力を図らなければならないと感じました。
　なお、7/30に地区会員増強セミナーを開催し、
各クラブ会員増強委員長の皆様へのトレーニングを
行う予定であることも発表されました。
＜クラブ別健康診断の骨子＞

CD5サイクル（現在は事業計画5サイクル）
　調査→分析→企画→行動→評価
　これを繰り返し実施する。

会長挨拶
　　　　　　　　　　歸山　肇 会長
　みなさん今日は、迷信について話をし
たいと思います。と言いますのも、私も
普段は気に留めることもあまりないので
すが、たまたま機械更新の為、新型機の
入荷日が仏滅でした。入荷日を知った
とき、今まで仏滅だけは避けていてそれ
以外は全く気にしないのですが、その上

13日の金曜日が重なっていましたが、今さら変更は無理だと
わかり、今回は試運転前にお祓いだけはと思い、していただ
きました。そこまで気にしなくてもと考える方が大半だと
思いますが、知った以上はと思い実行しました。（知らなけ
ればやらなかったと思いますが、その程度のことです）
　そんなことが今月ありまして、何の根拠もないのに気に
留めていたり、昔から伝わっていることを考えましたら意外
に思い出すことが多くありましたので、いくつかお話したい
と思います。
　まず、縁起がいい迷信の例ですが、今の時期ですと『ツバ
メが巣を作ると縁起がいい』と言われています。糞の掃除も
大変ですが、かといってできあがってからでは巣を壊せない
のが心理だと思います。これはカラスから身を守る為、環境
も良く人間の出入りが多いところに巣を作ることから、商売
繁盛・子孫繁栄につながるともいわれている為です。

　そのほかに、『茶柱が湯呑の中で立つと良いこと
がある』と言われていますが、これは滅多にない事
の例を表したことであります。なんであれ『柱が
立つ』ということは縁起がいいといわれていたこと
と、茎の多い二番茶もよく売れるようにとの商売上
のことともいわれています。
　『初物を食べると75日長生きする』というのは、
昔、死刑囚が最後に食する物だけは選ぶことが出来
ていたことで、少しでも長く生きたい為、時期でも
ないものを選び、75日間生き延びたという話から
広まったと言われています。たしかに、初物を食べ
たとき、特別おいしく感じ、生きてて良かったと
感じることもあります。
　良くない迷信としては、『3人で写真を撮ると真ん中
の人が早死にする』。よく私の父に言われていて、
3人で撮るのはだめだからもう1人入れて4人で写真
を撮るようにしたことが思い出されますが、これは
中央に目上の人（年配者）がくる場合が多いため、
可能性としては当然高くなるわけです。
　また、おもしろい例として、『秋茄子は嫁に食わ
すな』といわれていますが、これはいろいろ説は
あるようですが、どうも秋に採れる美味しい茄子を
嫁に食べさせたくないという、姑の意地悪な気持ち
を言っているように思います。
　『馬鹿は風邪をひかない』といいますが、これも
馬鹿は風邪をひいたことすら気が付かないという
意味で使われ、風邪をひきやすい人がやっかみで
使ったのが始まりだそうです。
　迷信には面白いものが多くあり合理性のないもの
が迷信ですが、日本の文化の中に溶け込んでいるも
のが多く、先人のある意味での知恵を感じることが
できます。
　以上です。

幹事報告
　　　　　　 五十嵐博宣 幹事

◎三条ローターアクトクラブより
　「5月第二例会のご案内」
　　　日　時　5月26日（木）19：30～21：00
　　　会　場　リサーチコア 4階・異業種交流室
◎巻RCより
　「2022-23年度 会長・幹事会のご案内」
　　　日　時　6月25日（土）受付 17：00～
　　　会　場　岩室温泉 ホテルゆもとや

渡辺勝利さん
　青葉、若葉の良い季節となりました。
　地区研修・協議会の報告、ご苦労様です。
荻根澤隆雄さん
　次回の例会よりノーネクタイ、嬉しいです。
　西川会長エレクト、地区協報告ご苦労様です。
中條克俊さん
　川越さん、ようこそお越し下さいました！！
柳取崇之さん、　 山田富義さん、　 船越良則さん、
関川　博さん、　 斎藤弘文さん、　 小林卓哉さん、
金子俊郎さん、　 石黒良行さん、　 五十嵐晋三さん、
安達俊明さん、　 五十嵐博宣さん、 中村信一さん
　地区研修・協議会報告ご苦労様です。
お話楽しみにしております。

　　　　　　　　5月 25日分　￥    28,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　￥1020,000
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【ヴィジター】
 ・三条ローターアクトクラブ
　川越健矢さん

【先週のメークアップ】
［5.21］地区研修・協議会（新潟）へ
 ・西山徳芳さん、梨本次郎さん
［5.21］地区研修・協議会
　　　　　　　　（オンライン）へ
 ・外山浩玲さん、吉井直樹さん、
 ・柳取崇之さん、早川滝徳さん、
 ・松永隆夫さん、船越良則さん、
 ・安達俊明さん、渋谷政道さん、
 ・松永一義さん、小林卓哉さん、
 ・石黒良行さん、中村信一さん　
　　　　　　　　　　　　　（12名）

例会日／毎週水曜日１２：３０～
例会場及び事務局／
　三条市旭町２－５－１０　三条信用金庫本店内
例会場／TEL ３４－３３１１
事務局／TEL ３５－３４７７   FAX ３２－７０９５
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■本日の出席会員数：57名中36名
■先々週出席率：87.72％

◎三条ローターアクトクラブより
　「創立50周年記念式典のご案内」
　　　日　時　7月23日（土）登録開始 13：00～
　　　会　場　ジオ・ワールド ビップ
◎次週 6月1日（水）より「クールビズ」を実施いたし
ます。

ニコニコBOX
歸山　肇会長
　草刈りの時期です。少しずつですが、がんばって
ます。
　地区研修・協議会報告御苦労様です。
西山徳芳さん
　庭の芍薬はさつきの空に咲き誇っています。
　梅雨でなにもないことを願っております。
三条RAC  川越健矢さん
　本日はよろしくお願いします。
杉山幸英さん
　地区協参加、御苦労様でした。
明田川賢一さん
　西川会長エレクト、地区研修・協議会、ご苦労様
でした。

若槻八十彦さん
　急に気温が上がってきました。体調にお気をつけ
下さい。

小越憲泰さん
　今日はだいぶ暑くなって来ました。体調管理に
努めましょう。

松永一義さん
　暑くなって来ました。梅雨が早いですかね。
　西山さん、御苦労様です。
吉井直樹さん
　初夏の色あいが強くなってきました。梅雨前の
晴天を楽しみたいと思います。

渡辺良一さん
　コロナの後遺症に悩まされながら、なんとか頑張っ
ています！

　地区協報告よろしくお願い致します。
野水靖之さん
　今日は25日（ニコ）の日。
小林吾郎さん
　京都に行ってきました。すいてて良かったです。
衛藤泰男さん
　我家の軒下でスズメバチがマイホーム作りを始め
てる事を発見しました。まだ親バチ一匹の仕事中
でしたので留守中にハチ駆除スプレーを噴射し、
被害無く撃退出来ました。
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　同じテーブルに加茂・燕・三条・三条RACでディ
スカッションをした、内容について他のクラブなど
次の通りで、燕は会員拡大についてJCと商工会議所
のOBを入会させている。古い会員でデジタル化に
ついていけない方がおられ、若い方はメールとか
ZOOMでやり取りができる。若い方を勧誘するのに
今まで紙チラシを作ったがデジタル化したらと提案
したら反対が出て今年は紙ベースにて行った。
　加茂は若い方がせっかく入会したが会合がコロナ
でできずいつの間にか辞めた、亡くなった会員の子
弟を誘うが会が大変なのを知っていて入会しない、
又会社状況が悪くて入ってこない、夜例会は楽しく
て月1回の開催を目指している。
　三条RACは35歳の卒業なので何もしないと消滅し
てしまう。入れ替わりが激しくて数年で入れ替わる。
デジタル化には対応力が高いがベテランがいない
分、自己研鑽にはいい機会になっている。
　テーブル内のディスカッションを終えてから全体
で発表した中で印象に残るものがあったので会場内
からランダムに4グループの発表が、1グループ3分
の発表があった。
いくつか言うと
　パラリンピックのボッチャをイベントで実施した
　近いクラブで合同例会を開いた

　開催時間を変えて早朝例会、夜例会とした
　会員卓話をすると卓話者の出席率が向上する
などの発表があった

　第2セッションから7までは、別に4/25～ 5/12に
YouTubeで動画配信して質問を準備し、全体会議
には15時からZOOMで参加した。又、地区役員、
諮問委員、ガバナー地区委員長・副は同じく15時
から参加した。
　2から7セッションについて私は参加していないの
で、参加された方に譲ります。
　長い会議の後に懇親会が開かれ実際にパーティー
形式だが、声も届きにくい高いパーテーションに
仕切られ丸テーブルに5人以下で、お酌には出ない
ように、手酌にて飲んでほしいとのことであったが
リアルに顔を合わせて懇親ができ良かったと思う。

　　　吉井直樹 会長ノミニー
　地区協議会の報告をさせていた
だきます。
　私はオンラインでの参加となり
ました。
　第2セッションの講話をオンラ
インで拝聴し、その後当日の全体
会議をWEB上で参加するという

形になりました。
　第2セッションは「会員増強、戦略、広報」委員会
です。
　石本パストガバナーが委員長を務めます。セッ
ション内容としては、地区協議会のプログラムに
詳細に載っていますのでご拝読いただければよく
わかると思います。
　本日は掻い摘んで、お話させていただきます。
　石本委員長は過去の実績をデーター化して、それ
をもとにお話をされていました。
まず、
1992 ～栗山ガバナー→2003 ～原ガバナー
バブル経済崩壊期
ロータリー発展のため地区分割が必要とのこと
から、当時RIでは「1地区50クラブ以上」
との基準があり、新潟県には46クラブしか無く、
新設が必要で、奔走されたそうです。
10クラブ増でしたが、会員数は454人減となって
しまいました。
2003 ～原ガバナー→2012 ～鈴木ガバナー　
自然災害大地震との戦い期
中越、中越沖、東日本震災、県内の風水害の多発、

リーマンショック等が重なり規模の小さいクラブ
ほど会員減少が進んだ時期であります。
2013 ～山崎ガバナー→2021 ～高尾ガバナー
新型コロナウィルス感染症
前半は比較的経済も落ち着きを見せていた時期で
したが、「クラブの消滅」という現実が起こった衝
撃です。そして後半、新型コロナウィルスによる
感染症が蔓延、各行事や例会、セミナーが中止、
延期、縮小を余儀なくされました。
2022 ～高橋ガバナー年度
ウィルスとウクライナ、ロシア戦争期
地区会員増強委員会はロータリー活動を継続発展
させていく上で会員の維持増強は不可欠であり会
員増強を効果的に行うためには、長期戦略に基づ
いた計画とともに、ロータリーの広報公共イメー
ジ向上が欠かせないという考えから、会員増強、
戦略計画、広報公共イメージ向上各委員会は3年
委員会として1本化されました。

　各委員や各分野のエキスパートのお力をお借り
して3年間で何らかの成果を上げたいと思います。
とのことでした。
　拝聴していて、ち密な分析に基づく素晴らしい
活動がなされるものと思うとともにクラブとしても
協力し、供に継続発展していかなくてはならないと
強く感じました。

　　　　　　柳取崇之 次年度会員増強委員長
　地区協議会第2セッションの報告をいたします。
　講師は会員増強、戦略計画、広報公共イメージ
向上地区委員長のパストガバナーでもある、新潟
クラブの石本さんよりお話を頂きました。
　まず初めに2560地区の過去30年のクラブ会員の
推移と石本委員長が2006年中條ガバナー年度に会員
増強委員長を拝命した時に作成したクラブ別健康診
断書をもとに行われ、初めに会員数の推移について
説明されました。今年度PET開催時に各クラブの会
長エレクトの皆さんにアンケート調査を行った結果
も発表され、40人以上を大規模クラブ、20から40人
を中規模クラブ、20人以下を小規模クラブとし、
2011年からの10年間での回答ではあるとの事であり
ましたが、ほぼ横ばい（95 ～ 105％）のクラブが18
クラブあり、そのうち中規模クラブが11クラブ、増
加（110％以上）したクラブは大規模クラブが5クラブ、
中規模クラブが4クラブに集中している結果となっ
たこと。
　小規模クラブにおいては会員増加したクラブは

　　　　　　安達俊明 次年度社会奉仕委員長
　皆さんこんにちは。
　次年度社会奉仕委員長を仰せつかりました、入会
3年目の安達です。
　先週21日土曜日15時からホテルオークラで地区研
修・協議会が開催され、オンライン参加での視聴の
ご報告をさせていただきます。
　次期髙橋ガバナーは、地区運営方針を「再生・新生・
共生」とされました。
　特に「共生」というキーワードを重視しておられ
るとのことです。
　私も「共生」という意味を調べてみました。共生
とは、民族・言語・宗教・国籍・地域・ジェンダー・
セクシャリティー・世代・障がい等を含むさまざま
な違いを有する人々が、それぞれの文化やアイデン
ティティーの多元性を互いに認め合い、対等な関係
を築きながら共に生きることを指す概念だそうで
す。
　西山会長の基、私も学んでいきたいと思いますの
で、コロナ禍での制約もあるかと思いますが、次年
度の一年間、社会奉仕委員会の事業に対しまして、
皆様のご協力の程、よろしくお願い申し上げます。

8クラブ中、僅か1クラブであり、他7クラブは会員減、
そのうち6クラブは15％以上の減少であり、集計
結果の状況から小規模クラブ程会員増強の難しさが
鮮明となった旨の報告がありました。
　過去30年間に於いて、バブル経済等の好況時での
会員数拡大、また反面ではバブル崩壊、リーマン
ショック等の経済の低迷時期や自然災害時（東日本
大震災、中越、中越沖地震等）における会員数の
減少もデーターよりはっきりとしているとの事であり
ました。

　また、これからの大きな課題として人口減少問題
があります。2560地区の2015年から2045年の30年間
人口推移のAI予測は各市町村でのばらつきはあるも
のの概ね20.8％の減少が予想されており、（2015年
2.304.264人　2045年 1.825.899人）おおよそ48万人減
となり今後のクラブの運営、存続は厳しいものと
予想されます。三条市の人口推移予想も同じく21.7
％減の人口（2015年 99.192人　2045年 77.655人）2万
15百人減と大変な危機感を覚えました。
　そこで、CD5サイクル（事業計画5サイクル）に
基づき、今年度はクラブの現状の分析に努めるとの
ことでありました。
　今後もCovid-19やウクライナ情勢等の先行きの
見通しが分からない状況に於いて、当クラブも会員
増強については数量達成（会員拡大）だけでなく会員
のロータリーに対するモチベーションUPにも一層
の努力を図らなければならないと感じました。
　なお、7/30に地区会員増強セミナーを開催し、
各クラブ会員増強委員長の皆様へのトレーニングを
行う予定であることも発表されました。
＜クラブ別健康診断の骨子＞

CD5サイクル（現在は事業計画5サイクル）
　調査→分析→企画→行動→評価
　これを繰り返し実施する。

会長挨拶
　　　　　　　　　　歸山　肇 会長
　みなさん今日は、迷信について話をし
たいと思います。と言いますのも、私も
普段は気に留めることもあまりないので
すが、たまたま機械更新の為、新型機の
入荷日が仏滅でした。入荷日を知った
とき、今まで仏滅だけは避けていてそれ
以外は全く気にしないのですが、その上

13日の金曜日が重なっていましたが、今さら変更は無理だと
わかり、今回は試運転前にお祓いだけはと思い、していただ
きました。そこまで気にしなくてもと考える方が大半だと
思いますが、知った以上はと思い実行しました。（知らなけ
ればやらなかったと思いますが、その程度のことです）
　そんなことが今月ありまして、何の根拠もないのに気に
留めていたり、昔から伝わっていることを考えましたら意外
に思い出すことが多くありましたので、いくつかお話したい
と思います。
　まず、縁起がいい迷信の例ですが、今の時期ですと『ツバ
メが巣を作ると縁起がいい』と言われています。糞の掃除も
大変ですが、かといってできあがってからでは巣を壊せない
のが心理だと思います。これはカラスから身を守る為、環境
も良く人間の出入りが多いところに巣を作ることから、商売
繁盛・子孫繁栄につながるともいわれている為です。

　そのほかに、『茶柱が湯呑の中で立つと良いこと
がある』と言われていますが、これは滅多にない事
の例を表したことであります。なんであれ『柱が
立つ』ということは縁起がいいといわれていたこと
と、茎の多い二番茶もよく売れるようにとの商売上
のことともいわれています。
　『初物を食べると75日長生きする』というのは、
昔、死刑囚が最後に食する物だけは選ぶことが出来
ていたことで、少しでも長く生きたい為、時期でも
ないものを選び、75日間生き延びたという話から
広まったと言われています。たしかに、初物を食べ
たとき、特別おいしく感じ、生きてて良かったと
感じることもあります。
　良くない迷信としては、『3人で写真を撮ると真ん中
の人が早死にする』。よく私の父に言われていて、
3人で撮るのはだめだからもう1人入れて4人で写真
を撮るようにしたことが思い出されますが、これは
中央に目上の人（年配者）がくる場合が多いため、
可能性としては当然高くなるわけです。
　また、おもしろい例として、『秋茄子は嫁に食わ
すな』といわれていますが、これはいろいろ説は
あるようですが、どうも秋に採れる美味しい茄子を
嫁に食べさせたくないという、姑の意地悪な気持ち
を言っているように思います。
　『馬鹿は風邪をひかない』といいますが、これも
馬鹿は風邪をひいたことすら気が付かないという
意味で使われ、風邪をひきやすい人がやっかみで
使ったのが始まりだそうです。
　迷信には面白いものが多くあり合理性のないもの
が迷信ですが、日本の文化の中に溶け込んでいるも
のが多く、先人のある意味での知恵を感じることが
できます。
　以上です。

幹事報告
　　　　　　 五十嵐博宣 幹事

◎三条ローターアクトクラブより
　「5月第二例会のご案内」
　　　日　時　5月26日（木）19：30～21：00
　　　会　場　リサーチコア 4階・異業種交流室
◎巻RCより
　「2022-23年度 会長・幹事会のご案内」
　　　日　時　6月25日（土）受付 17：00～
　　　会　場　岩室温泉 ホテルゆもとや

渡辺勝利さん
　青葉、若葉の良い季節となりました。
　地区研修・協議会の報告、ご苦労様です。
荻根澤隆雄さん
　次回の例会よりノーネクタイ、嬉しいです。
　西川会長エレクト、地区協報告ご苦労様です。
中條克俊さん
　川越さん、ようこそお越し下さいました！！
柳取崇之さん、　 山田富義さん、　 船越良則さん、
関川　博さん、　 斎藤弘文さん、　 小林卓哉さん、
金子俊郎さん、　 石黒良行さん、　 五十嵐晋三さん、
安達俊明さん、　 五十嵐博宣さん、 中村信一さん
　地区研修・協議会報告ご苦労様です。
お話楽しみにしております。

　　　　　　　　5月 25日分　￥    28,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　￥1020,000
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しゃくやく

◎三条ローターアクトクラブより
　「創立50周年記念式典のご案内」
　　　日　時　7月23日（土）登録開始 13：00～
　　　会　場　ジオ・ワールド ビップ
◎次週 6月1日（水）より「クールビズ」を実施いたし
ます。

ニコニコBOX
歸山　肇会長
　草刈りの時期です。少しずつですが、がんばって
ます。
　地区研修・協議会報告御苦労様です。
西山徳芳さん
　庭の芍薬はさつきの空に咲き誇っています。
　梅雨でなにもないことを願っております。
三条RAC  川越健矢さん
　本日はよろしくお願いします。
杉山幸英さん
　地区協参加、御苦労様でした。
明田川賢一さん
　西川会長エレクト、地区研修・協議会、ご苦労様
でした。

若槻八十彦さん
　急に気温が上がってきました。体調にお気をつけ
下さい。

小越憲泰さん
　今日はだいぶ暑くなって来ました。体調管理に
努めましょう。

松永一義さん
　暑くなって来ました。梅雨が早いですかね。
　西山さん、御苦労様です。
吉井直樹さん
　初夏の色あいが強くなってきました。梅雨前の
晴天を楽しみたいと思います。

渡辺良一さん
　コロナの後遺症に悩まされながら、なんとか頑張っ
ています！

　地区協報告よろしくお願い致します。
野水靖之さん
　今日は25日（ニコ）の日。
小林吾郎さん
　京都に行ってきました。すいてて良かったです。
衛藤泰男さん
　我家の軒下でスズメバチがマイホーム作りを始め
てる事を発見しました。まだ親バチ一匹の仕事中
でしたので留守中にハチ駆除スプレーを噴射し、
被害無く撃退出来ました。
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「地区研修・協議会報告」
　 　 西山徳芳 会長エレクト

 　地区研修・協議会は5/21（土）
ホテルオークラにて開催された。
髙橋ガバナーエレクトの提唱する
ハイブリッド形式で会長・幹事、
RAC会長・幹事、ガバナー補佐
予定者を実際に会場に集めて
13時より開催された。

　それ以外のメンバーはオンライン会議での試みと
なった。
　初めにRI会長メッセージのビデオを見た後、基調
講演で2021-22国際協議会研修リーダー菅原裕典
（ひろのり）氏から「ロータリークラブの多様性・公平
さインクルージョンDEI ～地区のDEIを考える」の
講演の後、第一セッションとしてガバナーエレクト
よりディスカッションのテーマ「居心地の良いクラ
ブ」から、2004-05年度の横山パストガバナーの時に
「温泉RC・温泉会員」を思い出し私と梨本幹事は
第1セッションに参加し、この中でこのテーマに
ついてディスカッションをしたことを中心に話させ
ていただきます。
　①クラブが抱える問題点
　②会員にとって居心地の良いクラブ活動に前向き
　　になれるクラブであるためのアイデア
　同じテーブルに加茂・燕・三条・三条RACでディ
スカッションをした、内容について他のクラブなど
次の通りで、燕は会員拡大についてJCと商工会議所
のOBを入会させている。古い会員でデジタル化に
ついていけない方がおられ、若い方はメールとか
ZOOMでやり取りができる。若い方を勧誘するのに
今まで紙チラシを作ったがデジタル化したらと提案
したら反対が出て今年は紙ベースにて行った。
　加茂は若い方がせっかく入会したが会合がコロナ
でできずいつの間にか辞めた、亡くなった会員の子
弟を誘うが会が大変なのを知っていて入会しない、
又会社状況が悪くて入ってこない、夜例会は楽しく
て月1回の開催を目指している。
　三条RACは35歳の卒業なので何もしないと消滅し
てしまう。入れ替わりが激しくて数年で入れ替わる。
デジタル化には対応力が高いがベテランがいない
分、自己研鑽にはいい機会になっている。
　テーブル内のディスカッションを終えてから全体
で発表した中で印象に残るものがあったので会場内
からランダムに4グループの発表が、1グループ3分
の発表があった。
いくつか言うと
　パラリンピックのボッチャをイベントで実施した
　近いクラブで合同例会を開いた

　開催時間を変えて早朝例会、夜例会とした
　会員卓話をすると卓話者の出席率が向上する
などの発表があった

　第2セッションから7までは、別に4/25～ 5/12に
YouTubeで動画配信して質問を準備し、全体会議
には15時からZOOMで参加した。又、地区役員、
諮問委員、ガバナー地区委員長・副は同じく15時
から参加した。
　2から7セッションについて私は参加していないの
で、参加された方に譲ります。
　長い会議の後に懇親会が開かれ実際にパーティー
形式だが、声も届きにくい高いパーテーションに
仕切られ丸テーブルに5人以下で、お酌には出ない
ように、手酌にて飲んでほしいとのことであったが
リアルに顔を合わせて懇親ができ良かったと思う。

　　　吉井直樹 会長ノミニー
　地区協議会の報告をさせていた
だきます。
　私はオンラインでの参加となり
ました。
　第2セッションの講話をオンラ
インで拝聴し、その後当日の全体
会議をWEB上で参加するという

形になりました。
　第2セッションは「会員増強、戦略、広報」委員会
です。
　石本パストガバナーが委員長を務めます。セッ
ション内容としては、地区協議会のプログラムに
詳細に載っていますのでご拝読いただければよく
わかると思います。
　本日は掻い摘んで、お話させていただきます。
　石本委員長は過去の実績をデーター化して、それ
をもとにお話をされていました。
まず、
1992 ～栗山ガバナー→2003 ～原ガバナー
バブル経済崩壊期
ロータリー発展のため地区分割が必要とのこと
から、当時RIでは「1地区50クラブ以上」
との基準があり、新潟県には46クラブしか無く、
新設が必要で、奔走されたそうです。
10クラブ増でしたが、会員数は454人減となって
しまいました。
2003 ～原ガバナー→2012 ～鈴木ガバナー　
自然災害大地震との戦い期
中越、中越沖、東日本震災、県内の風水害の多発、

リーマンショック等が重なり規模の小さいクラブ
ほど会員減少が進んだ時期であります。
2013 ～山崎ガバナー→2021 ～高尾ガバナー
新型コロナウィルス感染症
前半は比較的経済も落ち着きを見せていた時期で
したが、「クラブの消滅」という現実が起こった衝
撃です。そして後半、新型コロナウィルスによる
感染症が蔓延、各行事や例会、セミナーが中止、
延期、縮小を余儀なくされました。
2022 ～高橋ガバナー年度
ウィルスとウクライナ、ロシア戦争期
地区会員増強委員会はロータリー活動を継続発展
させていく上で会員の維持増強は不可欠であり会
員増強を効果的に行うためには、長期戦略に基づ
いた計画とともに、ロータリーの広報公共イメー
ジ向上が欠かせないという考えから、会員増強、
戦略計画、広報公共イメージ向上各委員会は3年
委員会として1本化されました。

　各委員や各分野のエキスパートのお力をお借り
して3年間で何らかの成果を上げたいと思います。
とのことでした。
　拝聴していて、ち密な分析に基づく素晴らしい
活動がなされるものと思うとともにクラブとしても
協力し、供に継続発展していかなくてはならないと
強く感じました。

　　　　　　柳取崇之 次年度会員増強委員長
　地区協議会第2セッションの報告をいたします。
　講師は会員増強、戦略計画、広報公共イメージ
向上地区委員長のパストガバナーでもある、新潟
クラブの石本さんよりお話を頂きました。
　まず初めに2560地区の過去30年のクラブ会員の
推移と石本委員長が2006年中條ガバナー年度に会員
増強委員長を拝命した時に作成したクラブ別健康診
断書をもとに行われ、初めに会員数の推移について
説明されました。今年度PET開催時に各クラブの会
長エレクトの皆さんにアンケート調査を行った結果
も発表され、40人以上を大規模クラブ、20から40人
を中規模クラブ、20人以下を小規模クラブとし、
2011年からの10年間での回答ではあるとの事であり
ましたが、ほぼ横ばい（95 ～ 105％）のクラブが18
クラブあり、そのうち中規模クラブが11クラブ、増
加（110％以上）したクラブは大規模クラブが5クラブ、
中規模クラブが4クラブに集中している結果となっ
たこと。
　小規模クラブにおいては会員増加したクラブは

　　　　　　安達俊明 次年度社会奉仕委員長
　皆さんこんにちは。
　次年度社会奉仕委員長を仰せつかりました、入会
3年目の安達です。
　先週21日土曜日15時からホテルオークラで地区研
修・協議会が開催され、オンライン参加での視聴の
ご報告をさせていただきます。
　次期髙橋ガバナーは、地区運営方針を「再生・新生・
共生」とされました。
　特に「共生」というキーワードを重視しておられ
るとのことです。
　私も「共生」という意味を調べてみました。共生
とは、民族・言語・宗教・国籍・地域・ジェンダー・
セクシャリティー・世代・障がい等を含むさまざま
な違いを有する人々が、それぞれの文化やアイデン
ティティーの多元性を互いに認め合い、対等な関係
を築きながら共に生きることを指す概念だそうで
す。
　西山会長の基、私も学んでいきたいと思いますの
で、コロナ禍での制約もあるかと思いますが、次年
度の一年間、社会奉仕委員会の事業に対しまして、
皆様のご協力の程、よろしくお願い申し上げます。

8クラブ中、僅か1クラブであり、他7クラブは会員減、
そのうち6クラブは15％以上の減少であり、集計
結果の状況から小規模クラブ程会員増強の難しさが
鮮明となった旨の報告がありました。
　過去30年間に於いて、バブル経済等の好況時での
会員数拡大、また反面ではバブル崩壊、リーマン
ショック等の経済の低迷時期や自然災害時（東日本
大震災、中越、中越沖地震等）における会員数の
減少もデーターよりはっきりとしているとの事であり
ました。

　また、これからの大きな課題として人口減少問題
があります。2560地区の2015年から2045年の30年間
人口推移のAI予測は各市町村でのばらつきはあるも
のの概ね20.8％の減少が予想されており、（2015年
2.304.264人　2045年 1.825.899人）おおよそ48万人減
となり今後のクラブの運営、存続は厳しいものと
予想されます。三条市の人口推移予想も同じく21.7
％減の人口（2015年 99.192人　2045年 77.655人）2万
15百人減と大変な危機感を覚えました。
　そこで、CD5サイクル（事業計画5サイクル）に
基づき、今年度はクラブの現状の分析に努めるとの
ことでありました。
　今後もCovid-19やウクライナ情勢等の先行きの
見通しが分からない状況に於いて、当クラブも会員
増強については数量達成（会員拡大）だけでなく会員
のロータリーに対するモチベーションUPにも一層
の努力を図らなければならないと感じました。
　なお、7/30に地区会員増強セミナーを開催し、
各クラブ会員増強委員長の皆様へのトレーニングを
行う予定であることも発表されました。
＜クラブ別健康診断の骨子＞

CD5サイクル（現在は事業計画5サイクル）
　調査→分析→企画→行動→評価
　これを繰り返し実施する。

会長挨拶
　　　　　　　　　　歸山　肇 会長
　みなさん今日は、迷信について話をし
たいと思います。と言いますのも、私も
普段は気に留めることもあまりないので
すが、たまたま機械更新の為、新型機の
入荷日が仏滅でした。入荷日を知った
とき、今まで仏滅だけは避けていてそれ
以外は全く気にしないのですが、その上

13日の金曜日が重なっていましたが、今さら変更は無理だと
わかり、今回は試運転前にお祓いだけはと思い、していただ
きました。そこまで気にしなくてもと考える方が大半だと
思いますが、知った以上はと思い実行しました。（知らなけ
ればやらなかったと思いますが、その程度のことです）
　そんなことが今月ありまして、何の根拠もないのに気に
留めていたり、昔から伝わっていることを考えましたら意外
に思い出すことが多くありましたので、いくつかお話したい
と思います。
　まず、縁起がいい迷信の例ですが、今の時期ですと『ツバ
メが巣を作ると縁起がいい』と言われています。糞の掃除も
大変ですが、かといってできあがってからでは巣を壊せない
のが心理だと思います。これはカラスから身を守る為、環境
も良く人間の出入りが多いところに巣を作ることから、商売
繁盛・子孫繁栄につながるともいわれている為です。

　そのほかに、『茶柱が湯呑の中で立つと良いこと
がある』と言われていますが、これは滅多にない事
の例を表したことであります。なんであれ『柱が
立つ』ということは縁起がいいといわれていたこと
と、茎の多い二番茶もよく売れるようにとの商売上
のことともいわれています。
　『初物を食べると75日長生きする』というのは、
昔、死刑囚が最後に食する物だけは選ぶことが出来
ていたことで、少しでも長く生きたい為、時期でも
ないものを選び、75日間生き延びたという話から
広まったと言われています。たしかに、初物を食べ
たとき、特別おいしく感じ、生きてて良かったと
感じることもあります。
　良くない迷信としては、『3人で写真を撮ると真ん中
の人が早死にする』。よく私の父に言われていて、
3人で撮るのはだめだからもう1人入れて4人で写真
を撮るようにしたことが思い出されますが、これは
中央に目上の人（年配者）がくる場合が多いため、
可能性としては当然高くなるわけです。
　また、おもしろい例として、『秋茄子は嫁に食わ
すな』といわれていますが、これはいろいろ説は
あるようですが、どうも秋に採れる美味しい茄子を
嫁に食べさせたくないという、姑の意地悪な気持ち
を言っているように思います。
　『馬鹿は風邪をひかない』といいますが、これも
馬鹿は風邪をひいたことすら気が付かないという
意味で使われ、風邪をひきやすい人がやっかみで
使ったのが始まりだそうです。
　迷信には面白いものが多くあり合理性のないもの
が迷信ですが、日本の文化の中に溶け込んでいるも
のが多く、先人のある意味での知恵を感じることが
できます。
　以上です。

幹事報告
　　　　　　 五十嵐博宣 幹事

◎三条ローターアクトクラブより
　「5月第二例会のご案内」
　　　日　時　5月26日（木）19：30～21：00
　　　会　場　リサーチコア 4階・異業種交流室
◎巻RCより
　「2022-23年度 会長・幹事会のご案内」
　　　日　時　6月25日（土）受付 17：00～
　　　会　場　岩室温泉 ホテルゆもとや

渡辺勝利さん
　青葉、若葉の良い季節となりました。
　地区研修・協議会の報告、ご苦労様です。
荻根澤隆雄さん
　次回の例会よりノーネクタイ、嬉しいです。
　西川会長エレクト、地区協報告ご苦労様です。
中條克俊さん
　川越さん、ようこそお越し下さいました！！
柳取崇之さん、　 山田富義さん、　 船越良則さん、
関川　博さん、　 斎藤弘文さん、　 小林卓哉さん、
金子俊郎さん、　 石黒良行さん、　 五十嵐晋三さん、
安達俊明さん、　 五十嵐博宣さん、 中村信一さん
　地区研修・協議会報告ご苦労様です。
お話楽しみにしております。

　　　　　　　　5月 25日分　￥    28,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　￥1020,000

◎三条ローターアクトクラブより
　「創立50周年記念式典のご案内」
　　　日　時　7月23日（土）登録開始 13：00～
　　　会　場　ジオ・ワールド ビップ
◎次週 6月1日（水）より「クールビズ」を実施いたし
ます。

ニコニコBOX
歸山　肇会長
　草刈りの時期です。少しずつですが、がんばって
ます。
　地区研修・協議会報告御苦労様です。
西山徳芳さん
　庭の芍薬はさつきの空に咲き誇っています。
　梅雨でなにもないことを願っております。
三条RAC  川越健矢さん
　本日はよろしくお願いします。
杉山幸英さん
　地区協参加、御苦労様でした。
明田川賢一さん
　西川会長エレクト、地区研修・協議会、ご苦労様
でした。

若槻八十彦さん
　急に気温が上がってきました。体調にお気をつけ
下さい。

小越憲泰さん
　今日はだいぶ暑くなって来ました。体調管理に
努めましょう。

松永一義さん
　暑くなって来ました。梅雨が早いですかね。
　西山さん、御苦労様です。
吉井直樹さん
　初夏の色あいが強くなってきました。梅雨前の
晴天を楽しみたいと思います。

渡辺良一さん
　コロナの後遺症に悩まされながら、なんとか頑張っ
ています！

　地区協報告よろしくお願い致します。
野水靖之さん
　今日は25日（ニコ）の日。
小林吾郎さん
　京都に行ってきました。すいてて良かったです。
衛藤泰男さん
　我家の軒下でスズメバチがマイホーム作りを始め
てる事を発見しました。まだ親バチ一匹の仕事中
でしたので留守中にハチ駆除スプレーを噴射し、
被害無く撃退出来ました。

6月のお祝い
◎会員誕生祝
　 1日　石黒良行さん
　 2日　斎藤真澄さん
　 6日　石橋育於さん
　12日　早川滝徳さん
　18日　渡辺良一さん
　21日　外山浩玲さん

◎夫人誕生祝
　16日　長谷川明美さん（正実さん）
　19日　安達葉子さん　（俊明さん）
　21日　野水明子さん　（靖之さん）
　30日　石黒志保さん　（良行さん）

◎結婚記念祝
　 1日　石黒良行さん　（志保さん）
　 3日　歸山　肇さん　（敬さん）
　11日　長谷川正実さん（明美さん）
　12日　野水靖之さん　（明子さん）
　13日　渡部　宏さん　（千明さん）
　21日　早川滝徳さん　（雅美さん）
　25日　明田川賢一さん（みゆきさん）
　27日　相場弘介さん　（尚子さん）



「地区研修・協議会報告」
　 　 西山徳芳 会長エレクト

 　地区研修・協議会は5/21（土）
ホテルオークラにて開催された。
髙橋ガバナーエレクトの提唱する
ハイブリッド形式で会長・幹事、
RAC会長・幹事、ガバナー補佐
予定者を実際に会場に集めて
13時より開催された。

　それ以外のメンバーはオンライン会議での試みと
なった。
　初めにRI会長メッセージのビデオを見た後、基調
講演で2021-22国際協議会研修リーダー菅原裕典
（ひろのり）氏から「ロータリークラブの多様性・公平
さインクルージョンDEI ～地区のDEIを考える」の
講演の後、第一セッションとしてガバナーエレクト
よりディスカッションのテーマ「居心地の良いクラ
ブ」から、2004-05年度の横山パストガバナーの時に
「温泉RC・温泉会員」を思い出し私と梨本幹事は
第1セッションに参加し、この中でこのテーマに
ついてディスカッションをしたことを中心に話させ
ていただきます。
　①クラブが抱える問題点
　②会員にとって居心地の良いクラブ活動に前向き
　　になれるクラブであるためのアイデア
　同じテーブルに加茂・燕・三条・三条RACでディ
スカッションをした、内容について他のクラブなど
次の通りで、燕は会員拡大についてJCと商工会議所
のOBを入会させている。古い会員でデジタル化に
ついていけない方がおられ、若い方はメールとか
ZOOMでやり取りができる。若い方を勧誘するのに
今まで紙チラシを作ったがデジタル化したらと提案
したら反対が出て今年は紙ベースにて行った。
　加茂は若い方がせっかく入会したが会合がコロナ
でできずいつの間にか辞めた、亡くなった会員の子
弟を誘うが会が大変なのを知っていて入会しない、
又会社状況が悪くて入ってこない、夜例会は楽しく
て月1回の開催を目指している。
　三条RACは35歳の卒業なので何もしないと消滅し
てしまう。入れ替わりが激しくて数年で入れ替わる。
デジタル化には対応力が高いがベテランがいない
分、自己研鑽にはいい機会になっている。
　テーブル内のディスカッションを終えてから全体
で発表した中で印象に残るものがあったので会場内
からランダムに4グループの発表が、1グループ3分
の発表があった。
いくつか言うと
　パラリンピックのボッチャをイベントで実施した
　近いクラブで合同例会を開いた

　開催時間を変えて早朝例会、夜例会とした
　会員卓話をすると卓話者の出席率が向上する
などの発表があった

　第2セッションから7までは、別に4/25～ 5/12に
YouTubeで動画配信して質問を準備し、全体会議
には15時からZOOMで参加した。又、地区役員、
諮問委員、ガバナー地区委員長・副は同じく15時
から参加した。
　2から7セッションについて私は参加していないの
で、参加された方に譲ります。
　長い会議の後に懇親会が開かれ実際にパーティー
形式だが、声も届きにくい高いパーテーションに
仕切られ丸テーブルに5人以下で、お酌には出ない
ように、手酌にて飲んでほしいとのことであったが
リアルに顔を合わせて懇親ができ良かったと思う。

　　　吉井直樹 会長ノミニー
　地区協議会の報告をさせていた
だきます。
　私はオンラインでの参加となり
ました。
　第2セッションの講話をオンラ
インで拝聴し、その後当日の全体
会議をWEB上で参加するという

形になりました。
　第2セッションは「会員増強、戦略、広報」委員会
です。
　石本パストガバナーが委員長を務めます。セッ
ション内容としては、地区協議会のプログラムに
詳細に載っていますのでご拝読いただければよく
わかると思います。
　本日は掻い摘んで、お話させていただきます。
　石本委員長は過去の実績をデーター化して、それ
をもとにお話をされていました。
まず、
1992 ～栗山ガバナー→2003 ～原ガバナー
バブル経済崩壊期
ロータリー発展のため地区分割が必要とのこと
から、当時RIでは「1地区50クラブ以上」
との基準があり、新潟県には46クラブしか無く、
新設が必要で、奔走されたそうです。
10クラブ増でしたが、会員数は454人減となって
しまいました。
2003 ～原ガバナー→2012 ～鈴木ガバナー　
自然災害大地震との戦い期
中越、中越沖、東日本震災、県内の風水害の多発、

リーマンショック等が重なり規模の小さいクラブ
ほど会員減少が進んだ時期であります。
2013 ～山崎ガバナー→2021 ～高尾ガバナー
新型コロナウィルス感染症
前半は比較的経済も落ち着きを見せていた時期で
したが、「クラブの消滅」という現実が起こった衝
撃です。そして後半、新型コロナウィルスによる
感染症が蔓延、各行事や例会、セミナーが中止、
延期、縮小を余儀なくされました。
2022 ～高橋ガバナー年度
ウィルスとウクライナ、ロシア戦争期
地区会員増強委員会はロータリー活動を継続発展
させていく上で会員の維持増強は不可欠であり会
員増強を効果的に行うためには、長期戦略に基づ
いた計画とともに、ロータリーの広報公共イメー
ジ向上が欠かせないという考えから、会員増強、
戦略計画、広報公共イメージ向上各委員会は3年
委員会として1本化されました。

　各委員や各分野のエキスパートのお力をお借り
して3年間で何らかの成果を上げたいと思います。
とのことでした。
　拝聴していて、ち密な分析に基づく素晴らしい
活動がなされるものと思うとともにクラブとしても
協力し、供に継続発展していかなくてはならないと
強く感じました。

　　　　　　柳取崇之 次年度会員増強委員長
　地区協議会第2セッションの報告をいたします。
　講師は会員増強、戦略計画、広報公共イメージ
向上地区委員長のパストガバナーでもある、新潟
クラブの石本さんよりお話を頂きました。
　まず初めに2560地区の過去30年のクラブ会員の
推移と石本委員長が2006年中條ガバナー年度に会員
増強委員長を拝命した時に作成したクラブ別健康診
断書をもとに行われ、初めに会員数の推移について
説明されました。今年度PET開催時に各クラブの会
長エレクトの皆さんにアンケート調査を行った結果
も発表され、40人以上を大規模クラブ、20から40人
を中規模クラブ、20人以下を小規模クラブとし、
2011年からの10年間での回答ではあるとの事であり
ましたが、ほぼ横ばい（95 ～ 105％）のクラブが18
クラブあり、そのうち中規模クラブが11クラブ、増
加（110％以上）したクラブは大規模クラブが5クラブ、
中規模クラブが4クラブに集中している結果となっ
たこと。
　小規模クラブにおいては会員増加したクラブは

　　　　　　安達俊明 次年度社会奉仕委員長
　皆さんこんにちは。
　次年度社会奉仕委員長を仰せつかりました、入会
3年目の安達です。
　先週21日土曜日15時からホテルオークラで地区研
修・協議会が開催され、オンライン参加での視聴の
ご報告をさせていただきます。
　次期髙橋ガバナーは、地区運営方針を「再生・新生・
共生」とされました。
　特に「共生」というキーワードを重視しておられ
るとのことです。
　私も「共生」という意味を調べてみました。共生
とは、民族・言語・宗教・国籍・地域・ジェンダー・
セクシャリティー・世代・障がい等を含むさまざま
な違いを有する人々が、それぞれの文化やアイデン
ティティーの多元性を互いに認め合い、対等な関係
を築きながら共に生きることを指す概念だそうで
す。
　西山会長の基、私も学んでいきたいと思いますの
で、コロナ禍での制約もあるかと思いますが、次年
度の一年間、社会奉仕委員会の事業に対しまして、
皆様のご協力の程、よろしくお願い申し上げます。

8クラブ中、僅か1クラブであり、他7クラブは会員減、
そのうち6クラブは15％以上の減少であり、集計
結果の状況から小規模クラブ程会員増強の難しさが
鮮明となった旨の報告がありました。
　過去30年間に於いて、バブル経済等の好況時での
会員数拡大、また反面ではバブル崩壊、リーマン
ショック等の経済の低迷時期や自然災害時（東日本
大震災、中越、中越沖地震等）における会員数の
減少もデーターよりはっきりとしているとの事であり
ました。

　また、これからの大きな課題として人口減少問題
があります。2560地区の2015年から2045年の30年間
人口推移のAI予測は各市町村でのばらつきはあるも
のの概ね20.8％の減少が予想されており、（2015年
2.304.264人　2045年 1.825.899人）おおよそ48万人減
となり今後のクラブの運営、存続は厳しいものと
予想されます。三条市の人口推移予想も同じく21.7
％減の人口（2015年 99.192人　2045年 77.655人）2万
15百人減と大変な危機感を覚えました。
　そこで、CD5サイクル（事業計画5サイクル）に
基づき、今年度はクラブの現状の分析に努めるとの
ことでありました。
　今後もCovid-19やウクライナ情勢等の先行きの
見通しが分からない状況に於いて、当クラブも会員
増強については数量達成（会員拡大）だけでなく会員
のロータリーに対するモチベーションUPにも一層
の努力を図らなければならないと感じました。
　なお、7/30に地区会員増強セミナーを開催し、
各クラブ会員増強委員長の皆様へのトレーニングを
行う予定であることも発表されました。
＜クラブ別健康診断の骨子＞

CD5サイクル（現在は事業計画5サイクル）
　調査→分析→企画→行動→評価
　これを繰り返し実施する。

会長挨拶
　　　　　　　　　　歸山　肇 会長
　みなさん今日は、迷信について話をし
たいと思います。と言いますのも、私も
普段は気に留めることもあまりないので
すが、たまたま機械更新の為、新型機の
入荷日が仏滅でした。入荷日を知った
とき、今まで仏滅だけは避けていてそれ
以外は全く気にしないのですが、その上

13日の金曜日が重なっていましたが、今さら変更は無理だと
わかり、今回は試運転前にお祓いだけはと思い、していただ
きました。そこまで気にしなくてもと考える方が大半だと
思いますが、知った以上はと思い実行しました。（知らなけ
ればやらなかったと思いますが、その程度のことです）
　そんなことが今月ありまして、何の根拠もないのに気に
留めていたり、昔から伝わっていることを考えましたら意外
に思い出すことが多くありましたので、いくつかお話したい
と思います。
　まず、縁起がいい迷信の例ですが、今の時期ですと『ツバ
メが巣を作ると縁起がいい』と言われています。糞の掃除も
大変ですが、かといってできあがってからでは巣を壊せない
のが心理だと思います。これはカラスから身を守る為、環境
も良く人間の出入りが多いところに巣を作ることから、商売
繁盛・子孫繁栄につながるともいわれている為です。

　そのほかに、『茶柱が湯呑の中で立つと良いこと
がある』と言われていますが、これは滅多にない事
の例を表したことであります。なんであれ『柱が
立つ』ということは縁起がいいといわれていたこと
と、茎の多い二番茶もよく売れるようにとの商売上
のことともいわれています。
　『初物を食べると75日長生きする』というのは、
昔、死刑囚が最後に食する物だけは選ぶことが出来
ていたことで、少しでも長く生きたい為、時期でも
ないものを選び、75日間生き延びたという話から
広まったと言われています。たしかに、初物を食べ
たとき、特別おいしく感じ、生きてて良かったと
感じることもあります。
　良くない迷信としては、『3人で写真を撮ると真ん中
の人が早死にする』。よく私の父に言われていて、
3人で撮るのはだめだからもう1人入れて4人で写真
を撮るようにしたことが思い出されますが、これは
中央に目上の人（年配者）がくる場合が多いため、
可能性としては当然高くなるわけです。
　また、おもしろい例として、『秋茄子は嫁に食わ
すな』といわれていますが、これはいろいろ説は
あるようですが、どうも秋に採れる美味しい茄子を
嫁に食べさせたくないという、姑の意地悪な気持ち
を言っているように思います。
　『馬鹿は風邪をひかない』といいますが、これも
馬鹿は風邪をひいたことすら気が付かないという
意味で使われ、風邪をひきやすい人がやっかみで
使ったのが始まりだそうです。
　迷信には面白いものが多くあり合理性のないもの
が迷信ですが、日本の文化の中に溶け込んでいるも
のが多く、先人のある意味での知恵を感じることが
できます。
　以上です。

幹事報告
　　　　　　 五十嵐博宣 幹事

◎三条ローターアクトクラブより
　「5月第二例会のご案内」
　　　日　時　5月26日（木）19：30～21：00
　　　会　場　リサーチコア 4階・異業種交流室
◎巻RCより
　「2022-23年度 会長・幹事会のご案内」
　　　日　時　6月25日（土）受付 17：00～
　　　会　場　岩室温泉 ホテルゆもとや

渡辺勝利さん
　青葉、若葉の良い季節となりました。
　地区研修・協議会の報告、ご苦労様です。
荻根澤隆雄さん
　次回の例会よりノーネクタイ、嬉しいです。
　西川会長エレクト、地区協報告ご苦労様です。
中條克俊さん
　川越さん、ようこそお越し下さいました！！
柳取崇之さん、　 山田富義さん、　 船越良則さん、
関川　博さん、　 斎藤弘文さん、　 小林卓哉さん、
金子俊郎さん、　 石黒良行さん、　 五十嵐晋三さん、
安達俊明さん、　 五十嵐博宣さん、 中村信一さん
　地区研修・協議会報告ご苦労様です。
お話楽しみにしております。

　　　　　　　　5月 25日分　￥    28,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　￥1020,000
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◎三条ローターアクトクラブより
　「創立50周年記念式典のご案内」
　　　日　時　7月23日（土）登録開始 13：00～
　　　会　場　ジオ・ワールド ビップ
◎次週 6月1日（水）より「クールビズ」を実施いたし
ます。

ニコニコBOX
歸山　肇会長
　草刈りの時期です。少しずつですが、がんばって
ます。
　地区研修・協議会報告御苦労様です。
西山徳芳さん
　庭の芍薬はさつきの空に咲き誇っています。
　梅雨でなにもないことを願っております。
三条RAC  川越健矢さん
　本日はよろしくお願いします。
杉山幸英さん
　地区協参加、御苦労様でした。
明田川賢一さん
　西川会長エレクト、地区研修・協議会、ご苦労様
でした。

若槻八十彦さん
　急に気温が上がってきました。体調にお気をつけ
下さい。

小越憲泰さん
　今日はだいぶ暑くなって来ました。体調管理に
努めましょう。

松永一義さん
　暑くなって来ました。梅雨が早いですかね。
　西山さん、御苦労様です。
吉井直樹さん
　初夏の色あいが強くなってきました。梅雨前の
晴天を楽しみたいと思います。

渡辺良一さん
　コロナの後遺症に悩まされながら、なんとか頑張っ
ています！

　地区協報告よろしくお願い致します。
野水靖之さん
　今日は25日（ニコ）の日。
小林吾郎さん
　京都に行ってきました。すいてて良かったです。
衛藤泰男さん
　我家の軒下でスズメバチがマイホーム作りを始め
てる事を発見しました。まだ親バチ一匹の仕事中
でしたので留守中にハチ駆除スプレーを噴射し、
被害無く撃退出来ました。
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「地区研修・協議会報告」
　 　 西山徳芳 会長エレクト

 　地区研修・協議会は5/21（土）
ホテルオークラにて開催された。
髙橋ガバナーエレクトの提唱する
ハイブリッド形式で会長・幹事、
RAC会長・幹事、ガバナー補佐
予定者を実際に会場に集めて
13時より開催された。

　それ以外のメンバーはオンライン会議での試みと
なった。
　初めにRI会長メッセージのビデオを見た後、基調
講演で2021-22国際協議会研修リーダー菅原裕典
（ひろのり）氏から「ロータリークラブの多様性・公平
さインクルージョンDEI ～地区のDEIを考える」の
講演の後、第一セッションとしてガバナーエレクト
よりディスカッションのテーマ「居心地の良いクラ
ブ」から、2004-05年度の横山パストガバナーの時に
「温泉RC・温泉会員」を思い出し私と梨本幹事は
第1セッションに参加し、この中でこのテーマに
ついてディスカッションをしたことを中心に話させ
ていただきます。
　①クラブが抱える問題点
　②会員にとって居心地の良いクラブ活動に前向き
　　になれるクラブであるためのアイデア
　同じテーブルに加茂・燕・三条・三条RACでディ
スカッションをした、内容について他のクラブなど
次の通りで、燕は会員拡大についてJCと商工会議所
のOBを入会させている。古い会員でデジタル化に
ついていけない方がおられ、若い方はメールとか
ZOOMでやり取りができる。若い方を勧誘するのに
今まで紙チラシを作ったがデジタル化したらと提案
したら反対が出て今年は紙ベースにて行った。
　加茂は若い方がせっかく入会したが会合がコロナ
でできずいつの間にか辞めた、亡くなった会員の子
弟を誘うが会が大変なのを知っていて入会しない、
又会社状況が悪くて入ってこない、夜例会は楽しく
て月1回の開催を目指している。
　三条RACは35歳の卒業なので何もしないと消滅し
てしまう。入れ替わりが激しくて数年で入れ替わる。
デジタル化には対応力が高いがベテランがいない
分、自己研鑽にはいい機会になっている。
　テーブル内のディスカッションを終えてから全体
で発表した中で印象に残るものがあったので会場内
からランダムに4グループの発表が、1グループ3分
の発表があった。
いくつか言うと
　パラリンピックのボッチャをイベントで実施した
　近いクラブで合同例会を開いた

　開催時間を変えて早朝例会、夜例会とした
　会員卓話をすると卓話者の出席率が向上する
などの発表があった

　第2セッションから7までは、別に4/25～ 5/12に
YouTubeで動画配信して質問を準備し、全体会議
には15時からZOOMで参加した。又、地区役員、
諮問委員、ガバナー地区委員長・副は同じく15時
から参加した。
　2から7セッションについて私は参加していないの
で、参加された方に譲ります。
　長い会議の後に懇親会が開かれ実際にパーティー
形式だが、声も届きにくい高いパーテーションに
仕切られ丸テーブルに5人以下で、お酌には出ない
ように、手酌にて飲んでほしいとのことであったが
リアルに顔を合わせて懇親ができ良かったと思う。

　　　吉井直樹 会長ノミニー
　地区協議会の報告をさせていた
だきます。
　私はオンラインでの参加となり
ました。
　第2セッションの講話をオンラ
インで拝聴し、その後当日の全体
会議をWEB上で参加するという

形になりました。
　第2セッションは「会員増強、戦略、広報」委員会
です。
　石本パストガバナーが委員長を務めます。セッ
ション内容としては、地区協議会のプログラムに
詳細に載っていますのでご拝読いただければよく
わかると思います。
　本日は掻い摘んで、お話させていただきます。
　石本委員長は過去の実績をデーター化して、それ
をもとにお話をされていました。
まず、
1992 ～栗山ガバナー→2003 ～原ガバナー
バブル経済崩壊期
ロータリー発展のため地区分割が必要とのこと
から、当時RIでは「1地区50クラブ以上」
との基準があり、新潟県には46クラブしか無く、
新設が必要で、奔走されたそうです。
10クラブ増でしたが、会員数は454人減となって
しまいました。
2003 ～原ガバナー→2012 ～鈴木ガバナー　
自然災害大地震との戦い期
中越、中越沖、東日本震災、県内の風水害の多発、

リーマンショック等が重なり規模の小さいクラブ
ほど会員減少が進んだ時期であります。
2013 ～山崎ガバナー→2021 ～高尾ガバナー
新型コロナウィルス感染症
前半は比較的経済も落ち着きを見せていた時期で
したが、「クラブの消滅」という現実が起こった衝
撃です。そして後半、新型コロナウィルスによる
感染症が蔓延、各行事や例会、セミナーが中止、
延期、縮小を余儀なくされました。
2022 ～高橋ガバナー年度
ウィルスとウクライナ、ロシア戦争期
地区会員増強委員会はロータリー活動を継続発展
させていく上で会員の維持増強は不可欠であり会
員増強を効果的に行うためには、長期戦略に基づ
いた計画とともに、ロータリーの広報公共イメー
ジ向上が欠かせないという考えから、会員増強、
戦略計画、広報公共イメージ向上各委員会は3年
委員会として1本化されました。

　各委員や各分野のエキスパートのお力をお借り
して3年間で何らかの成果を上げたいと思います。
とのことでした。
　拝聴していて、ち密な分析に基づく素晴らしい
活動がなされるものと思うとともにクラブとしても
協力し、供に継続発展していかなくてはならないと
強く感じました。

　　　　　　柳取崇之 次年度会員増強委員長
　地区協議会第2セッションの報告をいたします。
　講師は会員増強、戦略計画、広報公共イメージ
向上地区委員長のパストガバナーでもある、新潟
クラブの石本さんよりお話を頂きました。
　まず初めに2560地区の過去30年のクラブ会員の
推移と石本委員長が2006年中條ガバナー年度に会員
増強委員長を拝命した時に作成したクラブ別健康診
断書をもとに行われ、初めに会員数の推移について
説明されました。今年度PET開催時に各クラブの会
長エレクトの皆さんにアンケート調査を行った結果
も発表され、40人以上を大規模クラブ、20から40人
を中規模クラブ、20人以下を小規模クラブとし、
2011年からの10年間での回答ではあるとの事であり
ましたが、ほぼ横ばい（95 ～ 105％）のクラブが18
クラブあり、そのうち中規模クラブが11クラブ、増
加（110％以上）したクラブは大規模クラブが5クラブ、
中規模クラブが4クラブに集中している結果となっ
たこと。
　小規模クラブにおいては会員増加したクラブは

　　　　　　安達俊明 次年度社会奉仕委員長
　皆さんこんにちは。
　次年度社会奉仕委員長を仰せつかりました、入会
3年目の安達です。
　先週21日土曜日15時からホテルオークラで地区研
修・協議会が開催され、オンライン参加での視聴の
ご報告をさせていただきます。
　次期髙橋ガバナーは、地区運営方針を「再生・新生・
共生」とされました。
　特に「共生」というキーワードを重視しておられ
るとのことです。
　私も「共生」という意味を調べてみました。共生
とは、民族・言語・宗教・国籍・地域・ジェンダー・
セクシャリティー・世代・障がい等を含むさまざま
な違いを有する人々が、それぞれの文化やアイデン
ティティーの多元性を互いに認め合い、対等な関係
を築きながら共に生きることを指す概念だそうで
す。
　西山会長の基、私も学んでいきたいと思いますの
で、コロナ禍での制約もあるかと思いますが、次年
度の一年間、社会奉仕委員会の事業に対しまして、
皆様のご協力の程、よろしくお願い申し上げます。

8クラブ中、僅か1クラブであり、他7クラブは会員減、
そのうち6クラブは15％以上の減少であり、集計
結果の状況から小規模クラブ程会員増強の難しさが
鮮明となった旨の報告がありました。
　過去30年間に於いて、バブル経済等の好況時での
会員数拡大、また反面ではバブル崩壊、リーマン
ショック等の経済の低迷時期や自然災害時（東日本
大震災、中越、中越沖地震等）における会員数の
減少もデーターよりはっきりとしているとの事であり
ました。

　また、これからの大きな課題として人口減少問題
があります。2560地区の2015年から2045年の30年間
人口推移のAI予測は各市町村でのばらつきはあるも
のの概ね20.8％の減少が予想されており、（2015年
2.304.264人　2045年 1.825.899人）おおよそ48万人減
となり今後のクラブの運営、存続は厳しいものと
予想されます。三条市の人口推移予想も同じく21.7
％減の人口（2015年 99.192人　2045年 77.655人）2万
15百人減と大変な危機感を覚えました。
　そこで、CD5サイクル（事業計画5サイクル）に
基づき、今年度はクラブの現状の分析に努めるとの
ことでありました。
　今後もCovid-19やウクライナ情勢等の先行きの
見通しが分からない状況に於いて、当クラブも会員
増強については数量達成（会員拡大）だけでなく会員
のロータリーに対するモチベーションUPにも一層
の努力を図らなければならないと感じました。
　なお、7/30に地区会員増強セミナーを開催し、
各クラブ会員増強委員長の皆様へのトレーニングを
行う予定であることも発表されました。
＜クラブ別健康診断の骨子＞

CD5サイクル（現在は事業計画5サイクル）
　調査→分析→企画→行動→評価
　これを繰り返し実施する。

会長挨拶
　　　　　　　　　　歸山　肇 会長
　みなさん今日は、迷信について話をし
たいと思います。と言いますのも、私も
普段は気に留めることもあまりないので
すが、たまたま機械更新の為、新型機の
入荷日が仏滅でした。入荷日を知った
とき、今まで仏滅だけは避けていてそれ
以外は全く気にしないのですが、その上

13日の金曜日が重なっていましたが、今さら変更は無理だと
わかり、今回は試運転前にお祓いだけはと思い、していただ
きました。そこまで気にしなくてもと考える方が大半だと
思いますが、知った以上はと思い実行しました。（知らなけ
ればやらなかったと思いますが、その程度のことです）
　そんなことが今月ありまして、何の根拠もないのに気に
留めていたり、昔から伝わっていることを考えましたら意外
に思い出すことが多くありましたので、いくつかお話したい
と思います。
　まず、縁起がいい迷信の例ですが、今の時期ですと『ツバ
メが巣を作ると縁起がいい』と言われています。糞の掃除も
大変ですが、かといってできあがってからでは巣を壊せない
のが心理だと思います。これはカラスから身を守る為、環境
も良く人間の出入りが多いところに巣を作ることから、商売
繁盛・子孫繁栄につながるともいわれている為です。

　そのほかに、『茶柱が湯呑の中で立つと良いこと
がある』と言われていますが、これは滅多にない事
の例を表したことであります。なんであれ『柱が
立つ』ということは縁起がいいといわれていたこと
と、茎の多い二番茶もよく売れるようにとの商売上
のことともいわれています。
　『初物を食べると75日長生きする』というのは、
昔、死刑囚が最後に食する物だけは選ぶことが出来
ていたことで、少しでも長く生きたい為、時期でも
ないものを選び、75日間生き延びたという話から
広まったと言われています。たしかに、初物を食べ
たとき、特別おいしく感じ、生きてて良かったと
感じることもあります。
　良くない迷信としては、『3人で写真を撮ると真ん中
の人が早死にする』。よく私の父に言われていて、
3人で撮るのはだめだからもう1人入れて4人で写真
を撮るようにしたことが思い出されますが、これは
中央に目上の人（年配者）がくる場合が多いため、
可能性としては当然高くなるわけです。
　また、おもしろい例として、『秋茄子は嫁に食わ
すな』といわれていますが、これはいろいろ説は
あるようですが、どうも秋に採れる美味しい茄子を
嫁に食べさせたくないという、姑の意地悪な気持ち
を言っているように思います。
　『馬鹿は風邪をひかない』といいますが、これも
馬鹿は風邪をひいたことすら気が付かないという
意味で使われ、風邪をひきやすい人がやっかみで
使ったのが始まりだそうです。
　迷信には面白いものが多くあり合理性のないもの
が迷信ですが、日本の文化の中に溶け込んでいるも
のが多く、先人のある意味での知恵を感じることが
できます。
　以上です。

幹事報告
　　　　　　 五十嵐博宣 幹事

◎三条ローターアクトクラブより
　「5月第二例会のご案内」
　　　日　時　5月26日（木）19：30～21：00
　　　会　場　リサーチコア 4階・異業種交流室
◎巻RCより
　「2022-23年度 会長・幹事会のご案内」
　　　日　時　6月25日（土）受付 17：00～
　　　会　場　岩室温泉 ホテルゆもとや

渡辺勝利さん
　青葉、若葉の良い季節となりました。
　地区研修・協議会の報告、ご苦労様です。
荻根澤隆雄さん
　次回の例会よりノーネクタイ、嬉しいです。
　西川会長エレクト、地区協報告ご苦労様です。
中條克俊さん
　川越さん、ようこそお越し下さいました！！
柳取崇之さん、　 山田富義さん、　 船越良則さん、
関川　博さん、　 斎藤弘文さん、　 小林卓哉さん、
金子俊郎さん、　 石黒良行さん、　 五十嵐晋三さん、
安達俊明さん、　 五十嵐博宣さん、 中村信一さん
　地区研修・協議会報告ご苦労様です。
お話楽しみにしております。

　　　　　　　　5月 25日分　￥    28,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　￥1020,000

◎三条ローターアクトクラブより
　「創立50周年記念式典のご案内」
　　　日　時　7月23日（土）登録開始 13：00～
　　　会　場　ジオ・ワールド ビップ
◎次週 6月1日（水）より「クールビズ」を実施いたし
ます。

ニコニコBOX
歸山　肇会長
　草刈りの時期です。少しずつですが、がんばって
ます。
　地区研修・協議会報告御苦労様です。
西山徳芳さん
　庭の芍薬はさつきの空に咲き誇っています。
　梅雨でなにもないことを願っております。
三条RAC  川越健矢さん
　本日はよろしくお願いします。
杉山幸英さん
　地区協参加、御苦労様でした。
明田川賢一さん
　西川会長エレクト、地区研修・協議会、ご苦労様
でした。

若槻八十彦さん
　急に気温が上がってきました。体調にお気をつけ
下さい。

小越憲泰さん
　今日はだいぶ暑くなって来ました。体調管理に
努めましょう。

松永一義さん
　暑くなって来ました。梅雨が早いですかね。
　西山さん、御苦労様です。
吉井直樹さん
　初夏の色あいが強くなってきました。梅雨前の
晴天を楽しみたいと思います。

渡辺良一さん
　コロナの後遺症に悩まされながら、なんとか頑張っ
ています！

　地区協報告よろしくお願い致します。
野水靖之さん
　今日は25日（ニコ）の日。
小林吾郎さん
　京都に行ってきました。すいてて良かったです。
衛藤泰男さん
　我家の軒下でスズメバチがマイホーム作りを始め
てる事を発見しました。まだ親バチ一匹の仕事中
でしたので留守中にハチ駆除スプレーを噴射し、
被害無く撃退出来ました。
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「地区研修・協議会報告」
　 　 西山徳芳 会長エレクト

 　地区研修・協議会は5/21（土）
ホテルオークラにて開催された。
髙橋ガバナーエレクトの提唱する
ハイブリッド形式で会長・幹事、
RAC会長・幹事、ガバナー補佐
予定者を実際に会場に集めて
13時より開催された。

　それ以外のメンバーはオンライン会議での試みと
なった。
　初めにRI会長メッセージのビデオを見た後、基調
講演で2021-22国際協議会研修リーダー菅原裕典
（ひろのり）氏から「ロータリークラブの多様性・公平
さインクルージョンDEI ～地区のDEIを考える」の
講演の後、第一セッションとしてガバナーエレクト
よりディスカッションのテーマ「居心地の良いクラ
ブ」から、2004-05年度の横山パストガバナーの時に
「温泉RC・温泉会員」を思い出し私と梨本幹事は
第1セッションに参加し、この中でこのテーマに
ついてディスカッションをしたことを中心に話させ
ていただきます。
　①クラブが抱える問題点
　②会員にとって居心地の良いクラブ活動に前向き
　　になれるクラブであるためのアイデア
　同じテーブルに加茂・燕・三条・三条RACでディ
スカッションをした、内容について他のクラブなど
次の通りで、燕は会員拡大についてJCと商工会議所
のOBを入会させている。古い会員でデジタル化に
ついていけない方がおられ、若い方はメールとか
ZOOMでやり取りができる。若い方を勧誘するのに
今まで紙チラシを作ったがデジタル化したらと提案
したら反対が出て今年は紙ベースにて行った。
　加茂は若い方がせっかく入会したが会合がコロナ
でできずいつの間にか辞めた、亡くなった会員の子
弟を誘うが会が大変なのを知っていて入会しない、
又会社状況が悪くて入ってこない、夜例会は楽しく
て月1回の開催を目指している。
　三条RACは35歳の卒業なので何もしないと消滅し
てしまう。入れ替わりが激しくて数年で入れ替わる。
デジタル化には対応力が高いがベテランがいない
分、自己研鑽にはいい機会になっている。
　テーブル内のディスカッションを終えてから全体
で発表した中で印象に残るものがあったので会場内
からランダムに4グループの発表が、1グループ3分
の発表があった。
いくつか言うと
　パラリンピックのボッチャをイベントで実施した
　近いクラブで合同例会を開いた

　開催時間を変えて早朝例会、夜例会とした
　会員卓話をすると卓話者の出席率が向上する
などの発表があった

　第2セッションから7までは、別に4/25～ 5/12に
YouTubeで動画配信して質問を準備し、全体会議
には15時からZOOMで参加した。又、地区役員、
諮問委員、ガバナー地区委員長・副は同じく15時
から参加した。
　2から7セッションについて私は参加していないの
で、参加された方に譲ります。
　長い会議の後に懇親会が開かれ実際にパーティー
形式だが、声も届きにくい高いパーテーションに
仕切られ丸テーブルに5人以下で、お酌には出ない
ように、手酌にて飲んでほしいとのことであったが
リアルに顔を合わせて懇親ができ良かったと思う。

　　　吉井直樹 会長ノミニー
　地区協議会の報告をさせていた
だきます。
　私はオンラインでの参加となり
ました。
　第2セッションの講話をオンラ
インで拝聴し、その後当日の全体
会議をWEB上で参加するという

形になりました。
　第2セッションは「会員増強、戦略、広報」委員会
です。
　石本パストガバナーが委員長を務めます。セッ
ション内容としては、地区協議会のプログラムに
詳細に載っていますのでご拝読いただければよく
わかると思います。
　本日は掻い摘んで、お話させていただきます。
　石本委員長は過去の実績をデーター化して、それ
をもとにお話をされていました。
まず、
1992 ～栗山ガバナー→2003 ～原ガバナー
バブル経済崩壊期
ロータリー発展のため地区分割が必要とのこと
から、当時RIでは「1地区50クラブ以上」
との基準があり、新潟県には46クラブしか無く、
新設が必要で、奔走されたそうです。
10クラブ増でしたが、会員数は454人減となって
しまいました。
2003 ～原ガバナー→2012 ～鈴木ガバナー　
自然災害大地震との戦い期
中越、中越沖、東日本震災、県内の風水害の多発、

リーマンショック等が重なり規模の小さいクラブ
ほど会員減少が進んだ時期であります。
2013 ～山崎ガバナー→2021 ～高尾ガバナー
新型コロナウィルス感染症
前半は比較的経済も落ち着きを見せていた時期で
したが、「クラブの消滅」という現実が起こった衝
撃です。そして後半、新型コロナウィルスによる
感染症が蔓延、各行事や例会、セミナーが中止、
延期、縮小を余儀なくされました。
2022 ～高橋ガバナー年度
ウィルスとウクライナ、ロシア戦争期
地区会員増強委員会はロータリー活動を継続発展
させていく上で会員の維持増強は不可欠であり会
員増強を効果的に行うためには、長期戦略に基づ
いた計画とともに、ロータリーの広報公共イメー
ジ向上が欠かせないという考えから、会員増強、
戦略計画、広報公共イメージ向上各委員会は3年
委員会として1本化されました。

　各委員や各分野のエキスパートのお力をお借り
して3年間で何らかの成果を上げたいと思います。
とのことでした。
　拝聴していて、ち密な分析に基づく素晴らしい
活動がなされるものと思うとともにクラブとしても
協力し、供に継続発展していかなくてはならないと
強く感じました。

　　　　　　柳取崇之 次年度会員増強委員長
　地区協議会第2セッションの報告をいたします。
　講師は会員増強、戦略計画、広報公共イメージ
向上地区委員長のパストガバナーでもある、新潟
クラブの石本さんよりお話を頂きました。
　まず初めに2560地区の過去30年のクラブ会員の
推移と石本委員長が2006年中條ガバナー年度に会員
増強委員長を拝命した時に作成したクラブ別健康診
断書をもとに行われ、初めに会員数の推移について
説明されました。今年度PET開催時に各クラブの会
長エレクトの皆さんにアンケート調査を行った結果
も発表され、40人以上を大規模クラブ、20から40人
を中規模クラブ、20人以下を小規模クラブとし、
2011年からの10年間での回答ではあるとの事であり
ましたが、ほぼ横ばい（95 ～ 105％）のクラブが18
クラブあり、そのうち中規模クラブが11クラブ、増
加（110％以上）したクラブは大規模クラブが5クラブ、
中規模クラブが4クラブに集中している結果となっ
たこと。
　小規模クラブにおいては会員増加したクラブは

　　　　　　安達俊明 次年度社会奉仕委員長
　皆さんこんにちは。
　次年度社会奉仕委員長を仰せつかりました、入会
3年目の安達です。
　先週21日土曜日15時からホテルオークラで地区研
修・協議会が開催され、オンライン参加での視聴の
ご報告をさせていただきます。
　次期髙橋ガバナーは、地区運営方針を「再生・新生・
共生」とされました。
　特に「共生」というキーワードを重視しておられ
るとのことです。
　私も「共生」という意味を調べてみました。共生
とは、民族・言語・宗教・国籍・地域・ジェンダー・
セクシャリティー・世代・障がい等を含むさまざま
な違いを有する人々が、それぞれの文化やアイデン
ティティーの多元性を互いに認め合い、対等な関係
を築きながら共に生きることを指す概念だそうで
す。
　西山会長の基、私も学んでいきたいと思いますの
で、コロナ禍での制約もあるかと思いますが、次年
度の一年間、社会奉仕委員会の事業に対しまして、
皆様のご協力の程、よろしくお願い申し上げます。

8クラブ中、僅か1クラブであり、他7クラブは会員減、
そのうち6クラブは15％以上の減少であり、集計
結果の状況から小規模クラブ程会員増強の難しさが
鮮明となった旨の報告がありました。
　過去30年間に於いて、バブル経済等の好況時での
会員数拡大、また反面ではバブル崩壊、リーマン
ショック等の経済の低迷時期や自然災害時（東日本
大震災、中越、中越沖地震等）における会員数の
減少もデーターよりはっきりとしているとの事であり
ました。

　また、これからの大きな課題として人口減少問題
があります。2560地区の2015年から2045年の30年間
人口推移のAI予測は各市町村でのばらつきはあるも
のの概ね20.8％の減少が予想されており、（2015年
2.304.264人　2045年 1.825.899人）おおよそ48万人減
となり今後のクラブの運営、存続は厳しいものと
予想されます。三条市の人口推移予想も同じく21.7
％減の人口（2015年 99.192人　2045年 77.655人）2万
15百人減と大変な危機感を覚えました。
　そこで、CD5サイクル（事業計画5サイクル）に
基づき、今年度はクラブの現状の分析に努めるとの
ことでありました。
　今後もCovid-19やウクライナ情勢等の先行きの
見通しが分からない状況に於いて、当クラブも会員
増強については数量達成（会員拡大）だけでなく会員
のロータリーに対するモチベーションUPにも一層
の努力を図らなければならないと感じました。
　なお、7/30に地区会員増強セミナーを開催し、
各クラブ会員増強委員長の皆様へのトレーニングを
行う予定であることも発表されました。
＜クラブ別健康診断の骨子＞

CD5サイクル（現在は事業計画5サイクル）
　調査→分析→企画→行動→評価
　これを繰り返し実施する。

三条ローターアクトクラブの川越健矢さんが
創立50周年記念式典のPRにいらっしゃいました。

会長挨拶
　　　　　　　　　　歸山　肇 会長
　みなさん今日は、迷信について話をし
たいと思います。と言いますのも、私も
普段は気に留めることもあまりないので
すが、たまたま機械更新の為、新型機の
入荷日が仏滅でした。入荷日を知った
とき、今まで仏滅だけは避けていてそれ
以外は全く気にしないのですが、その上

13日の金曜日が重なっていましたが、今さら変更は無理だと
わかり、今回は試運転前にお祓いだけはと思い、していただ
きました。そこまで気にしなくてもと考える方が大半だと
思いますが、知った以上はと思い実行しました。（知らなけ
ればやらなかったと思いますが、その程度のことです）
　そんなことが今月ありまして、何の根拠もないのに気に
留めていたり、昔から伝わっていることを考えましたら意外
に思い出すことが多くありましたので、いくつかお話したい
と思います。
　まず、縁起がいい迷信の例ですが、今の時期ですと『ツバ
メが巣を作ると縁起がいい』と言われています。糞の掃除も
大変ですが、かといってできあがってからでは巣を壊せない
のが心理だと思います。これはカラスから身を守る為、環境
も良く人間の出入りが多いところに巣を作ることから、商売
繁盛・子孫繁栄につながるともいわれている為です。

　そのほかに、『茶柱が湯呑の中で立つと良いこと
がある』と言われていますが、これは滅多にない事
の例を表したことであります。なんであれ『柱が
立つ』ということは縁起がいいといわれていたこと
と、茎の多い二番茶もよく売れるようにとの商売上
のことともいわれています。
　『初物を食べると75日長生きする』というのは、
昔、死刑囚が最後に食する物だけは選ぶことが出来
ていたことで、少しでも長く生きたい為、時期でも
ないものを選び、75日間生き延びたという話から
広まったと言われています。たしかに、初物を食べ
たとき、特別おいしく感じ、生きてて良かったと
感じることもあります。
　良くない迷信としては、『3人で写真を撮ると真ん中
の人が早死にする』。よく私の父に言われていて、
3人で撮るのはだめだからもう1人入れて4人で写真
を撮るようにしたことが思い出されますが、これは
中央に目上の人（年配者）がくる場合が多いため、
可能性としては当然高くなるわけです。
　また、おもしろい例として、『秋茄子は嫁に食わ
すな』といわれていますが、これはいろいろ説は
あるようですが、どうも秋に採れる美味しい茄子を
嫁に食べさせたくないという、姑の意地悪な気持ち
を言っているように思います。
　『馬鹿は風邪をひかない』といいますが、これも
馬鹿は風邪をひいたことすら気が付かないという
意味で使われ、風邪をひきやすい人がやっかみで
使ったのが始まりだそうです。
　迷信には面白いものが多くあり合理性のないもの
が迷信ですが、日本の文化の中に溶け込んでいるも
のが多く、先人のある意味での知恵を感じることが
できます。
　以上です。

幹事報告
　　　　　　 五十嵐博宣 幹事

◎三条ローターアクトクラブより
　「5月第二例会のご案内」
　　　日　時　5月26日（木）19：30～21：00
　　　会　場　リサーチコア 4階・異業種交流室
◎巻RCより
　「2022-23年度 会長・幹事会のご案内」
　　　日　時　6月25日（土）受付 17：00～
　　　会　場　岩室温泉 ホテルゆもとや

渡辺勝利さん
　青葉、若葉の良い季節となりました。
　地区研修・協議会の報告、ご苦労様です。
荻根澤隆雄さん
　次回の例会よりノーネクタイ、嬉しいです。
　西川会長エレクト、地区協報告ご苦労様です。
中條克俊さん
　川越さん、ようこそお越し下さいました！！
柳取崇之さん、　 山田富義さん、　 船越良則さん、
関川　博さん、　 斎藤弘文さん、　 小林卓哉さん、
金子俊郎さん、　 石黒良行さん、　 五十嵐晋三さん、
安達俊明さん、　 五十嵐博宣さん、 中村信一さん
　地区研修・協議会報告ご苦労様です。
お話楽しみにしております。

　　　　　　　　5月 25日分　￥    28,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　￥1020,000

　　次々週例会　 6月15日　　　「一年を振り返って」
 　　　　　　　　　　　　　　　　　歸山　肇 会長、五十嵐博宣 幹事

　　次 週 例 会　 6 月 8 日　　　クラブ休会

◎三条ローターアクトクラブより
　「創立50周年記念式典のご案内」
　　　日　時　7月23日（土）登録開始 13：00～
　　　会　場　ジオ・ワールド ビップ
◎次週 6月1日（水）より「クールビズ」を実施いたし
ます。

ニコニコBOX
歸山　肇会長
　草刈りの時期です。少しずつですが、がんばって
ます。
　地区研修・協議会報告御苦労様です。
西山徳芳さん
　庭の芍薬はさつきの空に咲き誇っています。
　梅雨でなにもないことを願っております。
三条RAC  川越健矢さん
　本日はよろしくお願いします。
杉山幸英さん
　地区協参加、御苦労様でした。
明田川賢一さん
　西川会長エレクト、地区研修・協議会、ご苦労様
でした。

若槻八十彦さん
　急に気温が上がってきました。体調にお気をつけ
下さい。

小越憲泰さん
　今日はだいぶ暑くなって来ました。体調管理に
努めましょう。

松永一義さん
　暑くなって来ました。梅雨が早いですかね。
　西山さん、御苦労様です。
吉井直樹さん
　初夏の色あいが強くなってきました。梅雨前の
晴天を楽しみたいと思います。

渡辺良一さん
　コロナの後遺症に悩まされながら、なんとか頑張っ
ています！

　地区協報告よろしくお願い致します。
野水靖之さん
　今日は25日（ニコ）の日。
小林吾郎さん
　京都に行ってきました。すいてて良かったです。
衛藤泰男さん
　我家の軒下でスズメバチがマイホーム作りを始め
てる事を発見しました。まだ親バチ一匹の仕事中
でしたので留守中にハチ駆除スプレーを噴射し、
被害無く撃退出来ました。


